

COLUMNAS DE 20 FEBRERO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Los mediocres van sobre el INNN

Mientras la UNAM se debate entre paros y amenazas morenianas, mañana viernes, a dos semanas de la *visita sorpresa* de los secretarios de la Función Pública y Salud al prestigiado centro de asistencia, enseñanza e investigación, sesionará la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía con el *propósito formal* de conocer en detalle su estado y el *objetivo real* de hallar pretextos para descalificar a su director, el neurocirujano Miguel Ángel Celis.

Detrás de la maniobra está un pájaro de cuenta que ha venido corroyendo a la institución en su afán de imponer autoridades de tan baja estofa como él: Rodolfo Ondarza Rovira, activista del Partido del Trabajo que en 2006 fue cesado por negligencia médica y causar la muerte de un enfermo de epilepsia. Ganó un juicio laboral y fue reinstalado nueve años después. Entre 2015 y 2017 se le comisionó al sindicato, de donde fue regresado al Instituto pero no ha vuelto a “trabajar” porque inventó un intento de asesinato (dizque vio un charco debajo de su coche, se agachó a ver y descubrió que habían “cortado la manguera” del líquido de frenos). El órgano interno de control del INNN constató sus inasistencias, lo inhabilitó y volvió a correrlo. Recurrió entonces a la Función Pública y, bendita 4T, se ordenó fuera reinstalado en agosto del año pasado como *médico de base, especialista C*. Se le pagaron los *salarios caídos* de noviembre de 2017 al 21 de agosto de 2019 y sus vacaciones ordinarias y extraordinarias de cuatro años: en total un millón 66 mil 602 pesos 98 centavos. Aunque se le sigue pagando puntualmente, hasta la fecha no ha vuelto a “trabajar”.

Antier martes, uno de sus compinches, colado como “reportero” (Daniel Marmolejo, portal *Voces del periodista*), saboteó en la mañanera el tema de los feminicidios para mentirle al Presidente con la patraña de que en ese centro se han cometido “crímenes de lesa humanidad y tortura médica, casi genocida” contra centenares de pacientes; que se favoreció a una empresa (Finix) con 622 millones de pesos por vía de las subrogaciones (el presupuesto anual del instituto es de 800 millones, 500 de los cuales son para pagos de salarios) y soltó: “Es insostenible la presencia de Miguel Ángel Celis...”. En la mira pues de farsantes y mediocres está el director de la institución a la que apenas hace dos semanas fue a asomarse el secretario federal de Salud.

¿Sabrá que hay una perversa maquinación contra una eminencia de la radio-neurocirugía mexicana?

¿Que el científico *en capilla* fue 10 años director médico de la institución y es quien echó a andar el proyecto del *acelerador lineal* para iniciar el tratamiento de lesiones vasculares inaccesibles a la cirugía convencional (craneotomía, trepanación)?

Celis lleva en el cargo tres de los cinco años que debiera durar su gestión.

¿Se atreverá a desacreditarlo el secretario del desastre y del desabasto de medicamentos en el sistema público de salud?

Capaz que sí, ojalá que no.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Ofensiva contra la UNAM

Mienten, ellas no se lo buscaron, como dicen.

Florestán

La Gaceta Parlamentaria de la Cámara de Diputados traía ayer una propuesta del legislador de Morena, Miguel Ángel Jáuregui, para modificar la Ley Orgánica de la UNAM y cambiar el método de elección del rector y de los directores de facultades.

Es preocupante y a la vez indicativo que Morena quiera meter la mano en la UNAM en uno de sus momentos más delicados en muchos años por el paro de facultades y preparatorias, y la violencia de grupos *anarkos* y contra las mujeres, la vandalización de sus instalaciones y el acercar la gasolina a ese prado cada vez seco.

Ahora Morena busca deslindarse tras la respuesta frontal del rector Enrique Graue, quien publicó una

carta dirigida a la presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro, la panista Laura Rojas, y al mismo Delgado, como jefe de su Junta de Coordinación Política, y coordinador de su bancada, en la que afirma que *la comunidad universitaria se enteró, no sin sorpresa e indignación*, de la propuesta del diputado Jáuregui.

El rector dijo: *Deseo hacer del conocimiento de todas y todos ustedes mi rechazo absoluto a este intento de intromisión en la vida universitaria en donde a espaldas de las y los universitarios, se pretende incidir en la normatividad que nos rige. Apunta que esta iniciativa forma parte de una escalada contra la autonomía de nuestras casas de estudio, principio básico e irrenunciable.*

Y añade: *El hecho de presentar una iniciativa como ésta, solo puede ser interpretado como un intento de desestabilizar la vida universitaria (...) Exijo como rector de la Universidad de la Nación que las comisiones correspondientes de esa H. Cámara de Diputados, rechacen esta iniciativa y hagan público y manifiesto el respeto irrestricto a la autonomía de esta casa de estudios.* Y Firma Enrique Graue.

Ante esto, la bancada de Morena trató de desmarcarse como una reacción a la postura del rector.

De callar Graue, este proyecto hubiera avanzado como otros que tienen como objetivo meterle calor a la universidad y sacar a los estudiantes a la calle.

Y no son solo los conservadores.

RETALES

1. INE. Dos de los cuatro consejeros del INE tienen que ser propuestos por la CNDH a cargo de Rosario Piedra. Y pregunto: ¿garantiza neutralidad? Sus propuestas serán de Morena. Como las otras dos;

2. NADA. El Tribunal Electoral pospuso ayer el fallo sobre quién preside Morena: su secretaria general, Yeidckol Polevnsky, o el dirigente interino, Alfonso Ramírez Cuéllar. A ver si hoy, o mañana, o la semana que viene; y

3. ESTUPIDEZ. El senador de Morena por Chiapas, Eduardo Ramírez, acusó de la muerte de Fátima a sus padres. ¿Cómo puede culpar a un padre del asesinato de su hija, Fátima, que fue entregada a otra persona, que el ministerio público ignoró y que el gobierno reconoció que *no funcionaron los protocolos*? Solo el querer quedar bien ya saben con quién.

Excélsior

: [¿Y la soberanía?](#) /

Juan José Rodríguez Prats (p.12)

Financiero:

Estrictamente Personal / [La cena del atole](#) /

Raymundo Riva Palacio (p.34)

Universal

: **Historias de Reportero** / [Cómo salir de la crisis de desabasto de medicinas](#)

/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Excélsior:

Juegos de Poder / [¿También quieren terminar con la autonomía de la UNAM?](#) /

Leo Zuckermann (p.11)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Lozoya, ¿Testigo colaborador contra Peña Nieto?](#)

/ Salvador García Soto (p.2)

Excélsior:

Arsenal / [Fiscalía investiga a EPN, dice el WSJ.; López Obrador manda otra iniciativa para enjuiciar al Presidente: Rojas](#)

/ Francisco Garfias (p.4)

El Heraldito:

Alhajero / [García Luna y la Petición del Gobierno Mexicano a Barr](#) /

Martha Anaya (PP-5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Milenio: [Trascendió](#) (p.2)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.54)

Financiero: [Confidencial](#) (p.31)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

*Preven entre mayo y junio elección de consejeros del PRD, luego dirigencias
Liderazgos del sol azteca se niegan a la extinción, van por órganos de dirección
Sostienen reuniones con INE para que se encargue de los trabajos de renovación
Rechaza Alfredo del Mazo cualquier forma de maltrato a menores
Presentaron programa de Festiva 2020. Ricky Martin y Banda MS
Prepara CEN del PRI Asamblea Nacional*

Para diversos sectores políticos el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no tiene forma de que se levante electoralmente, sin embargo los grupos internos observan lo contrario, tan es así que preparan la elección de consejeros nacionales, estatales y municipales, quienes definirán dirigencias, a partir de una organización que llevaría a cabo el Instituto Nacional Electoral (INE), organismo que propone llevarlo a cabo en Mayo o esperar las elecciones de Junio.

Esta semana se llevó a cabo una reunión entre liderazgos del PRD y direcciones diversas del INE con la finalidad de establecer una agenda de trabajo tendente a realizar la elección de consejeros que serán quienes, a su vez, hagan lo propio con las dirigencias en el país, en las entidades y los municipios, tomando en cuenta que en este momento operan direcciones provisionales que entraron en funciones en Mayo del 2019.

Es decir, de acuerdo con las previsiones que surgieron tras la reunión, las direcciones provisionales del PRD podrían tener una duración de más de un año, pues no se descarta aguardar los procesos electorales que se llevarán a cabo en Junio próximo en las entidades de Coahuila e Hidalgo.

Se busca elegir en todo el país consejeros en los diversos niveles, por lo que sería más tarde, ni en Junio, ni Julio, cuando se puedan prever elecciones de dirigencias formales, sin embargo se tiene en claro que optarían por nueve integrantes para el Comité Ejecutivo Nacional; siete para los Estatales y cinco para los municipales, incluyendo presidente y secretario general.

En la reunión participarán las direcciones Ejecutivas de Prerrogativas y Partidos Políticos; Organización Electoral; Capacitación Electoral y Educación Cívica, así como del Registro Federal de Electores, quienes le aclararon al perredismo que el Consejo General del INE debe aprobar, en primer lugar, el convenio para la elección.

El PRD planteó que se firme el convenio referido antes de la primera semana de abril y que se analice la posibilidad de realizar la jornada electoral antes de lo propuesto por el INE, quizá en abril y no en mayo o Junio.

La Dirección de Organización Electoral presentó un análisis y ejercicio de las posibles casillas a instalarse tomando en cuenta los lineamientos del INE; en este caso se confirmó que los estados de México, Guerrero, Michoacán y Ciudad de México son las entidades con mayor número de afiliados, por ello juegan un papel muy importante en el futuro del partido del sol azteca.

De entrada, se puso sobre la mesa la propuesta de que los centros de votación sean ubicados en cabeceras municipales; que haya un máximo de 10 mesas receptoras de votos por cada centro, de acuerdo al número y cobertura geográfica.

En los municipios con menos de 750 votantes se dirigirán al municipio más cercano a ejercer su voto; la instalación e integración se haría con 350 militantes mínimo, además en cada una de las mesas receptoras del voto habría un presidente, secretario y escrutador.

La Dirección de Registro Federal de Electores se comprometió a buscar información para el mejor desarrollo del proceso, como los tiempos de traslado entre secciones para definir la ubicación de casillas y la posibilidad de utilizar la fotografía del INE para la lista nominal, la cual puede ser impresa en dos tantos.

Para realizar un ejercicio del presupuesto se utilizará el número de un millón 525 mil 281 militantes pero se ajustará en cuanto se tenga la cifra final.

Será este jueves cuando el grupo de trabajo se reúna con la finalidad de valorar si el listado nominal se imprimirá o no; revisar los lineamientos para posibles modificaciones y replantear las posibles fechas de la jornada electoral, así como las necesidades de personal para la insaculación, reclutamiento y capacitación. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza inauguró el Primer Congreso Internacional por la Primera Infancia en el Estado de México, donde recordó que la semana pasada presentó un programa de apoyo a los pequeños, en el cual se pretende incrementar la cobertura de preescolar, con el inicio del primer año de este nivel educativo el próximo ciclo escolar, al que ingresarán cerca de 82 mil menores. En este marco, consideró que cualquier agresión en contra de un menor es inadmisibles, y consideró que uno de los mayores retos de la sociedad actual es apoyar y crear conciencia para erradicar la violencia contra las niñas y los niños.

El mandatario mexicano subrayó que su gobierno ha fortalecido la atención de los menores a través de diversas acciones como la nueva Procuraduría de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes; la promoción de la lactancia materna; la distribución de más de cuatro millones de canastas alimentarias mejoradas, así como la atención a infantes en condición de desnutrición, entre otras.

Por la izquierda: El presidente municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, presentó el cartel del programa "Festiva 2020" que en esta edición contiene a figuras del mundo artístico de gran convocatoria que obviamente no son baratos.

Dio a conocer que la inauguración se realizará en el foro principal de la Plaza de los Mártires, con la participación de Julián Álvarez, y el cartel musical estelar incluye a Kumbia Kings, Mon Laferte, Elefante, Dulce, Ricky Martin y, para cerrar, el 29 de marzo la Banda MS.

El municipio consideró que se trata de un evento a la altura de la capital del estado, que atiende las necesidades materiales, pero también las del espíritu a través del arte y expresiones culturales diversas.

Por el centro2: La Fundación Colosio que encabeza José Murat llevó a cabo en la Ciudad de del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Los trabajos se llevaron a cabo en la Fundación Colosio donde participaron ponentes como Beatriz Paredes Rangel, Dulce María Sauri y José Antonio González Fernández.

En el inicio del programa, Beatriz Paredes presentó un diagnóstico crítico en la actual coyuntura que enfrenta el país.

Reconoció que no se ha resuelto al interior del partido el tipo de relación que debe darse con el poder, por ejemplo con el Presidente de la República.

Afirmó que un Presidente de la República priista cree que puede cambiar a los presidentes del PRI cuando se le pega la gana, y lo ha permitido el PRI. Así, es muy difícil articular una estrategia partidista, dijo.

Destacó la necesidad de construir un modelo de oposición democrática; en este punto consideró que el proceso de selección del dirigente nacional del PRI debe ser siempre por medio de un modelo democrático, para que cuente con la legitimidad de la militancia.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Diputados

Los diputados mexicanos se alistan ya para el inicio del periodo que iniciará el 1 de marzo, con interesantes iniciativas. La bancada panista realiza su plenaria en Tonalco, mientras el coordinador de la JUCOPO **Maurilio Hernández**, ya ha adelantado en entrevista que insistirán en reforzar temas de seguridad y justicia...El PRD, en voz del líder **Omar Ortega**, dijo que su bancada insistirá en visibilizar el tema de los feminicidios en Edomex y pidió al gobierno federal armar una estrategia que permita tener el recurso suficiente para terminar con ese flagelo social, porque hablar de 10 feminicidios por día es preocupante...Muchos gobiernos dicen que para contener a la delincuencia, es necesario cuidar las zonas limítrofes entre cada entidad, ya que los delincuentes aprovechan que los policías no pueden o no quieren detenerlos, porque ya no están en su jurisdicción. Por eso es muy bueno el operativo montado por las autoridades de Naucalpan, Huixquilucan y la delegación Azcapotzalco, denominado "Operativo Frontera", que permite operativos coordinados, para combatir la delincuencia. Y bueno, si se disminuyen los índices delictivos con estas medidas, en Edomex **Patricia Durán y Enrique Vargas** se anotarían un hito...Mientras algunos gobernantes piensan en ocurrencias y proponen que los menores, cuyas madres no pasen a tiempo para recoger a sus hijos a la salida de las escuelas sean llevados a las oficinas de los ministerios públicos, en Tlalnepantla ya se organizaron y los policías municipales resguardan y protegen a los menores hasta que sus padres pasen por ellos, como se vio en una escuela primaria en Lomas de Tepeolulco. Bien por los policías, pero también los directivos, maestros y padres de familia de las escuelas se deberían de organizar para cuidar a los menores hasta que sean entregados a sus familiares...La presidenta de Atizapán de Zaragoza **Ruth Olvera Nieto**, recibió el grado Honoris Causa por parte del Claustro Doctoral Iberoamericano, en el Auditorio del Centro Cultural Luis Nishizawa...En el municipio mexicano de Isidro Fabela, fue hallada la pareja que al parecer es responsable del rapto y muerte de la niña Fátima. La coordinación entre las policías de la CDMX y el gobierno mexicano, así como la Guardia Nacional permitieron la captura de estos chacales. Ojalá sea así siempre la coordinación policiaca, para que ningún crimen quede impune.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que el movimiento Antorcha Campesina se manifestó ayer nuevamente en la Plaza de los Mártires de la ciudad de Toluca, gastando miles de pesos para acarrear a cientos de personas provenientes de distintas regiones del Estado y otras entidades. Insisten sin pudor en exigir más recursos para atender las demandas sociales de municipios gobernados por líderes de su organización, como es el caso de Ixtapaluca y Chimalhuacán.

Que para variar, generaron un gran caos durante unas dos horas en el centro histórico de la capital mexiquense, con lo que evidencian que lo que menos les importa es la gente, quizá porque su dirigente Aquiles Córdova presuntamente tiene asuntos jurídicos pendientes en Puebla, mientras que la Unidad de Inteligencia Financiera del gobierno federal indaga por qué los recursos que ha obtenido para la supuesta ayuda al sector agrario nomás nunca llega a su destino.

Que ayer la Secretaría de Seguridad del Estado de México pegó dos hits al jardín izquierdo: Primero con los trabajos de inteligencia para desarticular (una vez más) a esos genios del mal que han demostrado ser los hackers guanajuatenses, mismos que aún tras las rejas se las seguían ingeniando para cometer fraudes, extorsiones y otros delitos. Luego, el efectivo trabajo de colaboración con la Fiscalía estatal, las autoridades federales y de CdMx para la captura, en nuestra entidad, de los presuntos asesinos de la niña Fátima, crimen que inició en territorio de la capital del país.

Que además de a las mujeres mexiquenses, si a alguien le vino de maravilla este segundo aniversario del Programa Salario Rosa es al Secretario de Desarrollo Social, Erick Sevilla Montes de Oca, el principal operador de este exitoso esquema. El ánimo del gobernador Alfredo Del Mazo se percibe de maravilla con el desempeño de la instancia que es emblema de esta administración, pues por estar trabajando intensamente y sin inmiscuirse en polémicas, se ve el afecto y respaldo total del mandatario a su titular. _



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

